

## Compañía especializada en pequeños proyectos hidroeléctricos

La Canadian Energy Development Systems International (CEDSI) está involucrada en nueve proyectos hidroeléctricos de pequeña escala en tres países y espera obtener contratos adicionales en el futuro.

Esta empresa de consultoría se inició en el campo de proyectos hidroeléctricos menores hace unos dos años, gracias al respaldo financiero de la Agencia Canadiense para el Desarrollo Internacional. La CEDSI está involucrada en cuatro proyectos en Jamaica, dos en la República Dominicana y tres en Sierra Leona, por un valor de 60 millones de dólares.

Los pequeños proyectos hidroeléctricos eran, en su día, vitales para el desarrollo de muchas zonas, pero fueron desplazados por la electricidad producida por generadores diesel, debido al precio barato del combustible. El alza del petróleo ha puesto una carga cada vez más pesada en las naciones en desarrollo, haciendo de nuevo atractivos los pequeños proyectos hidroeléctricos.

El presidente de la CEDSI, David Henry, manifestó que el período de amortización de las instalaciones, dada la diferencia del carburante sustituido en los nuevos proyectos de la compañía, será de seis años, generando un ahorro anual de 10 millones de dólares para los tres países.

Además, estos proyectos pueden ayudar también a la producción alimentaria al proporcionar sistemas de riego a pequeños agricultores y plantas de proceso agrícola que utilizan la electricidad generada en estos proyectos menores. Un proyecto típico puede completarse entre dos y tres años, a un costo de 10 a 20 millones de dólares, en comparación con los costos muchísimo más elevados y el mayor tiempo necesario para proyectos hidroeléctricos de gran envergadura, manifestó el Sr. Henry.

La mayoría de los pequeños proyectos implican la diversión del agua, mediante canales, al lugar de generación. La diferencia natural de altura proporciona la caída de agua al generador. A mayor

altura de esta caída a las turbinas del generador mayor generación eléctrica. En los proyectos a gran escala, la caída se crea mediante la construcción de costosas presas para retener grandes masas de agua.

El Banco Mundial tiene programada la inversión de 10.000 millones de dólares durante este decenio para realizar estudios de ingeniería, de proyectos hidroeléctricos menores valorados en 200.000 millones de dólares que se realizarán durante los años 1990-2000. El Sr. Henry, manifestó que espera que la CEDSI obtenga varios contratos para estos proyectos.

## Limitaciones a la importación de ropa

El gobierno federal ha anunciado iniciativas a corto plazo destinadas a limitar la importación de cierto tipo de ropa a Canadá durante 1983, destinadas a mantener empleos y permitir a la industria nacional y continuar trabajando en la adaptación industrial comenzada en 1981.

En 1981 se estableció la Junta Canadiense para la Renovación Industrial que recibirá 250 millones de dólares en los próximos cinco años para ayudar a la industria textil y del vestuario canadiense en sus esfuerzos para racionalizar, modernizar, aumentar la productividad y reducir sus precios. Esta ayuda temporal se ha hecho necesaria para la industria, debido al impacto de las importaciones crecientes durante 1982 y las actuales dificultades económicas. El empleo en la industria ha sido afectado mucho, con la pérdida de 27.000 empleos, una reducción del 15 por ciento, el año pasado.

Entre las nuevas medidas, el gobierno ha invocado las cláusulas consultivas en las disposiciones bilaterales de limitación canadiense con sus cuatro principales suministradores: Hong Kong; República de Corea; República Popular China; y Federación Textil Taiwanesa. En discusiones con estos países, el gobierno canadiense negociará niveles más bajos de importaciones de ropa para áreas de productos en que la competencia de la industria canadiense por parte de los productos de importación es particularmente grave.

Al mismo tiempo, el gobierno tendrá en cuenta las necesidades del consumidor canadiense, estando satisfecho de que continuará teniendo una gran variedad de ropa de calidad a precios razonables.

## Nueva estampilla muestra artefactos históricos

Canada Post ha emitido una nueva serie de estampillas permanentes de baja denominación que muestra artefactos canadienses. Además de ilustrar aspectos de la vida de antaño, los artefactos mostrados en la estampilla rinden homenaje a aquellos que conservan y hacen conocer la cultura del pasado canadiense. La estampilla de un centavo muestra un reclamo; la de dos centavos un arpón; la de tres centavos una linterna de establo; la de cinco centavos un balde de madera; la de diez centavos una veleta; y la de veinte centavos un par de patines.

